
COMUNE DI GASSINO TORINESE  

COMUNICATO DELLA GIUNTA 

 

Assieme al Sindaco Paolo Cugini, pur con ruoli differenti, anche noi Assessori siamo in prima linea: abbiamo 

sostenuto e condiviso tutte le scelte e tutte le azioni che la nostra Amministrazione ha condotto sino ad ora, 

e continuerà a condurre nelle prossime settimane, in sintonia con le normative di riferimento che vengono 

costantemente aggiornate. 

Tutti assieme stiamo combattendo contro un nemico microscopico, invisibile, silenzioso e feroce, che sta 

mettendo a dura prova il sistema sanitario pubblico (medici ospedalieri, infermieri, operatori sanitari, medici 

di base, volontari) e di Protezione civile, e portando paura, sofferenza e a volte anche lacrime nelle nostre 

case. 

Un nemico che sta causando un impatto negativo sul tessuto economico dell’intera nazione, speriamo in 

modo non irreparabile e soprattutto per un periodo non lungo. 

Ma sta anche causando grandi difficoltà alla cittadinanza, rimettendo in discussione le consuetudini della 

nostra vita quotidiana, costringendoci a vivere da reclusi in casa: il lavoro che non c’è o procede a singhiozzo, 

lunghe code a fare la spesa, niente incontri con amici e parenti, niente caffè al bar, niente passeggiate per il 

paese.  

Sospesi tra le nostre abitudini e un futuro incerto. 

Ma in questo particolare momento, le maggiori difficoltà ricadono soprattutto sulle fasce più deboli della 

popolazione, oggi più che mai in difficoltà.  

Per questo motivo il Comune, assieme alle associazioni di volontariato, sta mettendo in campo una serie di 

iniziative di interesse sociale dirette ai soggetti più fragili e bisognosi, che richiedono un maggiore supporto: 

gli anziani, i malati, le famiglie in difficoltà economica. 

Operando in quest’ottica, ci siamo fatti promotori di alcune importanti iniziative: 

• Spesa a domicilio: l’Amministrazione, in collaborazione con le attività commerciali e artigianali presenti sul 

territorio di Gassino, ha promosso e coordinato il servizio di consegna a domicilio della spesa per favorire il 

rispetto delle norme in vigore da parte della popolazione, diretto in particolare alle persone più esposte al 

rischio di contagio, e in particolare a favore delle persone affette da disabilità, con gravi patologie, anziane, 

vedove o sole. Il servizio di consegna è gestito direttamente dai singoli esercenti, che hanno aderito 

all’iniziativa promossa dall’Amministrazione, compilando e inviando in Comune un apposito modulo; 

• Consegna a domicilio dei farmaci: è un servizio di consegna a domicilio dei farmaci, condotto a titolo 

gratuito da un gruppo di volontari, che si affianca a un analogo servizio promosso dalla Croce Rossa Italiana 

- Comitato di Gassino Torinese, in collaborazione con le farmacie locali. Ai volontari, l’Amministrazione ha 

fornito adeguati DPI (Dispositivi di Protezione Individuale) per consentirgli di operare in sicurezza; 

Abbiamo inoltre deciso di continuare a tenere aperto il Mercato di Via Foratella, ritenendolo un servizio 

essenziale e una valida alternativa agli esercizi commerciali. 

Si è quindi proceduto a una rilocalizzazione dei banchi, in maniera tale da evitare distanze troppo ravvicinate 

e assembramenti di persone, garantendo le condizioni di sicurezza previste dalle norme in vigore sia per gli 

operatori sia per i clienti. 

Con il controllo della Polizia Municipale e l’aiuto della Protezione Civile, all’interno dell’area mercatale 

vengono rispettate le distanze di sicurezza tra persone (almeno 1 metro): bisogna sottolineare che in queste 



settimane il mercato si sta svolgendo in maniera regolare, elemento che sta a indicare la massima 

collaborazione da parte sia dei mercatali che dei cittadini. 

Uno degli elementi sui quali ci siamo concentrati, consapevoli delle difficoltà economiche dovute al 

particolare momento, è stata la decisione di posticipare al 30 settembre il pagamento della prima rata di 

acconto della Tassa Rifiuti – TARI 2020, stabilito inizialmente per il 31 marzo: riteniamo tale decisione 

maggiormente significativa rispetto ad altre operazioni, sicuramente di forte impatto mediatico ma di 

carattere spiccatamente demagogico e di dubbia utilità. 

Nel nostro Comune, il 17 marzo il Sindaco ha attivato il C.O.C. (Centro Operativo Comunale) per la direzione 

ed il coordinamento dei servizi di supporto e di assistenza alla popolazione coinvolta in questa emergenza 

mondiale.  

Al momento il C.O.C. sta svolgendo le funzioni di coordinamento e monitoraggio, ed ha proceduto 

all’approvvigionamento dei DPI per il Volontariato di Protezione civile e per gli altri soggetti impegnati nella 

gestione delle emergenze. 

Infatti siamo riusciti, con grandi difficoltà, ad acquistare un limitato numero di maschere facciali di massima 

protezione (FFP3) che abbiamo provveduto a consegnare al personale comunale rimasto in servizio, alla 

Polizia Municipale ed ai medici degli studi di Corso Italia e di Via Bussolino, che ne erano sprovvisti. Ulteriori 

acquisti verranno destinati al personale in campo per la gestione delle emergenze (es. medici, Croce Rossa, 

Protezione civile, volontari).  

Il Gruppo Comunale di Protezione Civile ha partecipato dai primi momenti dell'emergenza con il montaggio 

delle tende Triage ai Pronto Soccorso degli ospedali di Torino e con la preparazione di pasti per la sala 

operativa regionale "Unita di crisi", la quale sta ancora lavorando ininterrottamente dalla metà di febbraio.  

I volontari del Gruppo Comunale di Protezione Civile stanno inoltre prestando servizio di controllo agli accessi 

del mercato di Via Foratella, e sono attivi nelle operazioni di consegna della spesa a domicilio per alcuni 

soggetti in quarantena per possibile positività al CoViD-19 

Proseguono i controlli delle forze dell'ordine e sono scattate le prime sanzioni/denunce ai cittadini che 

infrangono le norme del DPCM in vigore.  

 

Per quanto riguarda le attività di riqualificazione del territorio, da più parti ci hanno chiesto se il Coronavirus 

avrebbe modificato i nostri programmi. La risposta è semplice: assolutamente NO. Sicuramente tutto è stato 

rallentato, ma nulla si è fermato. 

L’attività non si è fermata: il progetto della nuova scuola elementare, il progetto di riqualificazione di Via 

Foratella (parcheggio, marciapiedi, piazza del mercato), l’ecocentro consortile e tutti gli altri nostri progetti 

sono in marcia, e andranno avanti cercando di rispettare i tempi previsti.  

Un’ultima considerazione, su un argomento di attualità che sicuramente ci potrà attirare delle critiche: la 

cosiddetta “sanificazione delle strade”.  

È necessario premettere che i pareri della Regione Piemonte, di ARPA Piemonte, dell’I.S.S. (Istituto Superiore 

di Sanità) sono concordi nel ritenere la “sanificazione” inutile e potenzialmente dannosa. 

Ad esempio, il parere dell’I.S.S. viene ripreso dall’ISPRA (Istituto Superiore per la Protezione e la Ricerca 

Ambientale) che riporta “…la disinfezione quale misura la cui utilità non è accertata, in quanto non esiste, 

allo stato, alcuna evidenza che le superfici calpestabili siano implicate nella trasmissione del CoViD-19. L’ISS 

ritiene, altresì, importante sottolineare che esistono informazioni contrastanti circa l’utilizzo di ipoclorito di 

sodio e la sua capacità di distruggere il virus su superfici esterne (strade) e in aria.…L’ipoclorito di sodio in 



presenza di materiali organici presenti sul pavimento stradale potrebbe dare origine a formazione di 

sottoprodotti estremamente pericolosi, quali clorammine e trialometani e altre sostanze cancerogene 

volatili…”. 

La posizione della nostra Amministrazione è sempre stata chiara: riteniamo sia una operazione inutile nel 

contenimento della pandemia, e potenzialmente dannosa per i possibili risvolti negativi sull’ambiente. 

Qualora vengano date all’Amministrazione comunale indicazioni precise sulla necessità di tale intervento, da 

parte della Regione o altri soggetti titolati, si provvederà ad eseguire quanto verrà indicato.  

 

In conclusione, a nome dell’Amministrazione vogliamo rivolgere un ringraziamento a tutto il personale 

sanitario, alle Forze dell’ordine, alle associazioni, ai singoli cittadini, agli artigiani ed ai commercianti locali 

per il prezioso contributo che stanno dando in questo difficile momento. 

A tutti voi, GRAZIE. 

Sarà lunga, sarà dolorosa, sarà difficile, sarà complicata, ma passerà: di questo ne siamo sicuri. 

Come ci hanno voluto comunicare i bambini, con i loro arcobaleni colorati, disegnati ed appesi alle finestre: 

ANDRÀ TUTTO BENE. 

 

Paolo CUGINI, Sindaco 

Rosetta TROPEA, Vicesindaco ed Assessore alle Politiche sociali 

Carmen AVALTRONI, Assessore al Commercio 

Andrea MORELLI di POPOLO e TICINETO, Assessore all’Ambiente 

Giuseppe MOLINARI, Assessore alla Protezione civile 


